

(No está afiliado a partido político alguno)

Teléfono número 1.703

Redacción, Administración y Talleres: CALLE DE CEBALLOS, núm. 3

Precio de suscripción 2 pesetas

Del momento local

Otras veces, con justos motivos, nos hubiéramos apresurado a recoger las frases de nuestro colega «La Región» que desbordan en algunos casos una sinceridad muy loable.

Ahora lejos de aprovecharlas para la exaltación del pasado las subrayamos como una línea a seguir, si queremos que esa frase, mejor o peor aplicada a Murcia, de «Centenaria» vaya sustituyéndose por otra que revele una atención fija y una disposición favorable del Gobierno para oír nuestras lógicas demandas.

Nadie duda que la Universidad de Murcia ha encarnado en lo más íntimo de la conciencia murciana. Desde su creación, que no hemos de recordar, como, cuando ni por quien cuantas veces se vio amenazada de cualquier peligro como un solo hombre la voluntad ciudadana se puso en pie para defenderla y para impedir que la amenaza tuviera realidad.

A los primeros rumores de peligro todos los murcianos, dejando a un lado banderías políticas, y sobreponiéndose a los consabidos personalismos, estuvieron prontos a obedecer los dictados de sus deberes.

Y lo que decimos en el orden cultural, lo decimos también en ese otro aspecto que evoca el colega: Los que durante muchos años, no por convencimientos políticos, sino por inclinación nativa a la observancia de nuestro código racial, hemos luchado sin descanso por el respeto y por su vigencia: desde hace a gun tiempo a esta parte tenemos que estar reduplicando el esfuerzo, porque hay falta de comprensión o un juicio desfavorable preconcebido.

No hace mucho tuvimos que reproducir los juicios que el eminente jurista don Francisco Silvela decía de nuestras Ordenanzas, las únicas que han podido servir de base para la legislación en la materia a los pueblos más adelantados.

Hablábamos del error fundamental de los que suponen las aguas públicas, cuando ya han entrado en un heredamiento privado; y de los herederos que por poseerla dentro del

cauce no respetan los derechos de las aguas sobrantes que vuelven a ser públicas desde el momento en que llenaron sus atenciones tradicionales.

Sin esta concepción clara de los derechos que marcan nuestras Ordenanzas, y con las pasiones que siempre se agitan en derredor de estos arduos problemas se han ido envenenando las cuestiones y nos hacen temer que si sigue la incomprensión, si no nos ajustamos todos a los verdaderos límites del derecho, vengan días de extremada violencia y de peligros irremediables.

No hay problema alguno que tenga en nuestra cuenca tanta importancia, ni que revista caracteres tan delicados como ese de las aguas.

Ya el verano de 1931 estuvimos abocados a una verdadera catástrofe en ese sentido de vie encías. Los celos que vieron perderse por la sequía sus esquimos, que era el pan de invierno y la salvación de su crédito, estuvieron en algunos momentos casi decididos a tomar resoluciones violentas y de suma gravedad.

Se pudo por fin salvar la situación y desde entonces no paramos en señalar causas y señalar remedios, que, en nuestro modesto entender, podían y debían ponerse en práctica.

En ese camino hemos permanecido no sin sufrir en más de una ocasión, los efectos de una mala inteligencia, o de un nerviosismo de la ofuscación.

Pues bien, todas las consideraciones tienden a demostrar que cuando estas ocasiones se nos vienen a las manos, no las aprovechamos, ni tenemos por qué, para adentrarnos en los campos políticos, de los que cada vez nos sentimos más alejados; pero cuando la sinceridad llama a las puertas subrayamos los hechos para que del pasado se abomine, si hay en ello los motivos necesarios y se saquen de sus enseñanzas todo el valor y toda la eficacia que señalan las realidades.

Una manifestación y una huelga

En defensa de nuestra Universidad

Una Comisión visita al gobernador civil

Los estudiantes murcianos han expresado su disgusto y su protesta por la supresión hecha en los presupuestos del Estado de las cantidades consignadas para atenciones culturales de nuestra Universidad.

Ayer mañana se declararon en huelga todos los escolares y luego se organizaron en manifestación respetuosa que recorrió las calles principales de la ciudad.

Antes de llegar la manifestación al Gobierno fué disuelta por fuerzas de Seguridad cumpliendo órdenes del gobernador de la provincia.

Una Comisión de los manifestantes se encaminó al Gobierno civil, entrevistándose con el señor Varela, que recibió a los escolares amablemente.

Les dijo que no toleraría rebeldías de ninguna clase y les anunció que todo acto que no sea autorizado por él será sancionado debidamente.

Les manifestó también que su actitud en defensa de la Universidad murciana era altamente simpática, pero les recomendó que legalmente, unan sus esfuerzos a las gestiones de nuestros diputados y a las de todas las autoridades de la provincia.

Los estudiantes prometieron hacerlo así luego de expresar su honda gratitud por éste nuevo ataque a la Universidad de Murcia, que ya suprimió la Dictadura y que ahora se trata de limitar su desenvolvimiento, con temores de que pueda llegar a suprimirse algún día.

Los escolares salieron satisfechos de la entrevista con el señor Varela.

La voz de la «Gaceta»

Intensificación del cultivo en Badajoz para remediar el paro

Por telegrama de la tarde de Madrid.—La «Gaceta» publica entre otras disposiciones las siguientes: Decreto disponiendo, como medida urgente para remediar la crisis obrera en el campo de la provincia de Badajoz, la intensificación del cultivo de fincas rústicas de secano.

Orden anunciando oposiciones para cubrir dos plazas de delineantes cartográficos.

Otra orden convocando a un concurso para cubrir en propiedad las Secretarías de diversos Ayuntamientos de primera y segunda categoría.

Juventud Republicana Radical

En el Círculo Republicano Radical, del 10.º Distrito, el pasado domingo día 30 a las once de su mañana se reunió en Asamblea esta Juventud, para tratar de la elección de varios miembros de la Junta Directiva, aquellos que no lo fueron en la asamblea celebrada el anterior domingo.

Asistió un buen número de afiliados imperando el mayor orden y de mostrando todos su entusiasmo por la causa Radical.

Después de efectuada la votación de los puestos de Presidente, Contador y Voces 4.º y 6.º quedó constituida la Directiva en la siguiente forma:

Presidente: Alberto Sevilla Hernández
Vicepresidente, Javier Paulino Pérez.

Secretario, Ginés Avilés Zambudio
Vice-secretario, Gaspar Santos Rex
Tesorero, Enrique Romero Gil.
Contador, José Fernández Cuello.
Bibliotecario, Antonio Enrique López Díaz.

Vocales: Julio Tortosa, José Salazar Martínez, Carmelo Hernández Marcos, José Aulló Aznar, José María Nicolás Cerezo, Miguel Moreno Martínez.

A propuesta del señor Guirao Martínez se constituyó una comisión encargada de organizar la propaganda que por aclamación, quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente, Miguel Moreno Martínez; Secretario, Manuel Guirao Martínez; Vocales, Antonio Enrique López Díaz, José Coll Mayo y Mariano Sevilla Fernández.

Constó en acta el sentimiento de esta Juventud por el fallecimiento del conseqente republicano radical don Salvador Palazón (q. e. p. d.) guardándose un minuto de silencio en su memoria.

Notas de la Alcaldía

Visitas

El alcalde señor Bautista dijo ayer a los periodistas que había recibido varias visitas de comisiones y particulares que acudieron a formularle diversos ruegos.

También dijo que parece que van por buen camino las gestiones para la pavimentación de las calles de Trapería, San Cristóbal y Cánovas del Castillo.

EN JUMILLA

Riñen dos hermanos haciendo uno de ellos un disparo

Resulta gravemente herido un niño que cruzaba la calle

En Jumilla ha ocurrido un muy lamentable suceso. Los hermanos Francisco y Jesús Abellán, de 32 y 20 años de edad riñeron por cuestiones de poca monta.

Uno de ellos el Jesús hizo uso de una pistola disparando un tiro contra Francisco, que resultó ileso.

Pero en esos precisos momentos cruzaba la calle donde la rifa se pedía el niño de 8 años Pedro Tomás Martínez, a quien alcanzó la bala penetrándole en una pierna y resultando con una gravísima herida.

La infeliz criatura fué asistida por los médicos del pueblo.

En el suceso intervino la guardia civil que procedió a la detención del Jesús Abellán, el cual ha ingresado en la carcel a disposición del juez del partido.

DE ESPECTÁCULOS

Beneficio de Carmen Sánchez en Rómula.—El debut de hoy

Anoche celebró su beneficio en nuestro coliseo municipal, la notable actriz Carmen Sánchez, despidiéndose la compañía, que dirigen ella y Rafael Nieto.

Elegió para su beneficio, la comedia de Linares Rivas «El rosal de las tres rosas».

En su papel de Rosaura, brilló muchísimo Carmen Sánchez, mostrándose una vez más, como una gran actriz. Al final de cada uno de los actos y al terminar la función, Carmen Sánchez recibió entusiastas ovaciones del público murciano. Al acabar el segundo, se le hizo objeto de una corbata de flores y un regalo precioso, que ella agradeció emocionada.

Matilde Armisen, Charito Molins, Juan Benítez y Rafael Nieto, contribuyeron a a brillante interpretación que tuvo la obra.

En último término, Rafael Nieto obsequió al auditorio con un animadísimo recital poético, con ilustraciones flamencas a la guitarra.

Nieto dijo y cantó admirablemente «Córdoba» de Emilio Carrere, una canción a Gitanillo de Triana, de Ojeda, otra composición de Ramos de Castro, titulada «Semana Santa en Sevilla» y un fandanguillo precioso, demostrando estilo y buen gusto:

Se le aplaudió con entusiasmo.

El debut de esta noche

Esta noche hará su presentación en Rómula la compañía de zarzuela del maestro Moreno Torroba.

Figuran en esta compañía María Badía, Emilio Vendrell, María Teresa Planas y otros notables artistas.

Pondrá en escena el estreno de la zarzuela «La Marchenera», por la noche a las diez.

Conchita Piquer debuta hoy en el Central

Conchita Piquer, la notable artista, debuta también esta noche en el Central Cinema.

Con ella actuará el ingenioso humorista «Alady», y la simpática bailarina Carmenita Piquer.

El cuadro de varieté, es excelente.

Gobierno Civil

Los estudiantes en huelga

El gobernador civil señor Varela dijo a los periodistas que había recibido la visita de una comisión de estudiantes murcianos de los que están en huelga como protesta por la supresión en los presupuestos del Estado de las cantidades que venían dándose a esta Universidad para atenciones de cultura y otras.

El señor Varela les manifestó que no toleraría rebeldías de ninguna clase. Por ello había ordenado la disolución de la manifestación, no autorizada.

Les dijo que su actitud era muy simpática, siempre que se desarrollara dentro de la Ley. Y a tales efectos les recomendó que unieran sus esfuerzos a las gestiones de diputados y autoridades de Murcia y la provincia.

Los estudiantes, luego de mostrar su disgusto y su protesta por las limitaciones que se hacen a nuestra Universidad, prometieron hacer cuanto sea posible, dentro de la legalidad, a fin de conseguir que no desaparecan las justas subvenciones que hoy tiene la Universidad.

Imposición de multas

Por el gobernador civil se han impuesto las multas siguientes:

De cincuenta pesetas al señor Moreno, de Archena y de cien a don Ambrósio Abellán, por infracción de las leyes de trabajo.

De cien pesetas a los familiares de un difunto por haber llevado a este en hombros, contraviniendo las disposiciones sanitarias.

Academia de Medicina

CONFERENCIA

Esta tarde a las cinco explicará una Conferencia en el salón que a tal efecto ocupó en la Sociedad Económica de Amigos del País el señor don Agustín Martínez Hernández, cuyo tema versará sobre «Amputaciones». Siendo la entrada para esta acto libre.

Junta de Festejos del Barrio de la Merced

Se pone en conocimiento de los señores de las fiestas del año actual, que si para el día 10 del mes en curso, no han retirado las multas que fueron favorecidas, serán entregadas a las señoras que las visitaron. Murcia 3 de Noviembre de 1932.—El Secretario.



En sufragio del alma
DEL SEÑOR

DON SALVADOR PALAZON CLEMARES

Médico Jefe de la Sección de Epidemiología del Instituto Provincial de Higiene

Que falleció el día 28 de Octubre último

Confortado con los Ss. Ss. y la Bendición Apostólica

(Q. E. P. D.)

Se aplicarán todas las misas que se celebren mañana sábado, desde las ocho hasta las doce, cada media hora en la Iglesia Parroquial de San Juan Bautista de esta Capital.

Su afligidísima madre, hermanos y sobrinos, que le dedican este piadoso recuerdo,

INVITAN a sus amistades a estos cultos rogándoles lo encomienden a Dios en sus oraciones, anticipándole por ello la expresión de su gratitud.

(8)

Murcia 4 de Noviembre de 1932.

Notas deportivas

Los arbitros de Cartagena y Alicante

Para arbitrar el partido que se jugará el domingo en Alicante, entre el Hércules y el Imperial de Murcia, ha sido designado el colegiado de Castilla Ezequiel Montero, del mismo Colegio.

En Cartagena, arbitrará el partido entre la Gimnástica Abad y el Elche, Arturo Lopez Espinosa.

Exámenes para arbitros

Van presentadas varias solicitudes para tomar parte en los exámenes de aspirantes a arbitros del Colegio regional.

Entre las presentadas figuran tres o cuatro, de elementos que tienen su domicilio en la provincia de Alicante. La competición de segunda categoría

Extraordinario interés tiene este año la competición de segunda categoría regional, dividida en tres secciones.

Prueba de ello, son los resultados que se vienen dando, que demuestran igualdad de fuerzas entre los participantes.

Hoy día, mi compañero en la Prensa, el redactor deportivo de «La Verdad» se lamentaba de que entre tanto equipo, no figurara ninguno de Murcia, recordando o qué fué del Athletic, único superviviente de la temporada anterior.

A nosotros también nos apena este hecho, pues consideramos que Murcia no debe quedar sin representación y nutrida en esta competición segunda categoría.

Para que este caso no se produjera sería preciso que los clubs que tienen campo en nuestra ciudad, Murcia e Imperial, fomentaran la práctica de este deporte, bien continuando la competición «Copa Murcia» que se jugó el año último, gracias a los esfuerzos de García Cayo, Fiver y algún otro aficionado, estimulando a los jugadores, con regalos de jerseys y copas, como se hizo entonces, o bien adoptando otras medidas que proporcionaran iguales buenos resultados, como ese fondo de reserva, que «Fielpeña» proponía.

Todo menos presenciar indiferentes como prospera la práctica de este deporte entre clubs modestos de Cartagena y de la provincia de Alicante.

La Federación y los clubs Murcia e Imperial, tienen la palabra en este asunto.

Nos consta que la actual Junta del Murcia tomó en una de sus primeras sesiones el acuerdo de que se continuara la Copa Murcia, nombrándose un Comité organizador de la misma.

Aunque no se nos oculta que el terreno de juego de La Condomina no está aún en condiciones para resistir una competición tan extensa como la del año último, esperamos por lo menos que se utilicen todos los detalles de organización, para que en la fecha oportuna no se pierda tiempo.

Para esto, como para cuanto contribuya al mayor prestigio de Murcia estamos siempre incondicionalmente al lado de los que presten esos buenos servicios a la causa deportiva.

Para un compañero

El redactor de un periódico local, habla ayer sobre un artículo mío del día anterior, resaltando la inconsecuencia de aquellos aficionados—entre los que incluía a algunos directivos del Murcia—que después del partido de Elche, no se han recatado para decir que el partido se perdió, por defectos en la formación del cuadro rojo.

Dije entonces y repito ahora que se compagina mal, el hecho de que Zamora estuviera en baja forma, medroso e ineficaz en todos los partidos que jugó del campeonato regional, principalmente en los de Alicante e Imperial, con la afirmación hecha por ciertos sectores de aficionados, de que si Zamora hubiera actuado en Elche, se habría ganado el partido. Igual consecuencia deducíamos de la sustitución de Sorniechero, por Julio, por qué estaba el primero dado de alta por el médico y sometido a entreno durante una semana; su inclusión era así obligada, después de cuanto se había dicho sobre la ineficacia y atolondramiento de Julio, y además por ser Sorniechero el único elemento que actúa de extre-

mo izquierda. Sobre la eliminación de Virivi, supongo que influyera su actuación del domingo anterior, en plan meramente pasivo y medroso, contra el Imperial, de cuyo partido tuve entre otras referencias la del compañero, que sostiene que no hubo inconsecuencia, por que yo no asistí a ese encuentro.

No aludí en mi crónica a compañero alguno directamente, pues si lo hubiere creído obligado, lo hubiera hecho, como siempre poniendo su nombre o el del periódico por delante. Eso no es nuevo. Lo dije, por ese sector limitado de aficionados, y de algunos directivos, que mostraban a mi modo de ver en la continua modificación de sus apreciaciones sobre la forma de los jugadores, no sobre sus actuaciones de una tarde, ese criterio de inconsecuencia; y si el compañero está entre los que así se manifiestan para él también.

El hecho de disentir aficionados o periodistas tiene bien poca importancia y se produce con frecuencia, pero no se me puede privar de que lo haga resaltar.

No hace muchos días, a raíz del partido Hércules-Murcia, cuando yo censuré la falta de entusiasmo y amor propio de los delanteros del Murcia, en frases un poco fuertes, pero correctas y justas a mi parecer, ese mi compañero que protesta de que le llamamos inconsecuente, me aludió, y dijo esto:

«Tuvo gran razón Hernández Coronado cuando lanzó aquella sentencia tajante: «Es triste cosa que cuando dos equipos juegan, a uno le toca ganar y a otro no tener vergüenza».

Algo semejante podríamos decir ahora con ocasión de lo que se ha dicho del partido de Alicante, consecuencia de este criterio tan nuestro de reputar al vencedor lo mejor de España y considerar al mismo equipo cuando pierde como un hito de desamparados. Y es preciso en todo momento refrenar la pasión impidiendo el apasionado elogio lo mismo que la crítica insaciable.

Y precisamente por todo esto, consideramos hoy un deber de conciencia, en aras de esa misma imparcialidad con que siempre hemos procurado desenvolver nuestros actos, salir al paso de la crítica excesiva que se ha lanzado sobre el Murcia por su actuación en el campo de Bardin.

Creemos que no se debe generalizar, afirmando rotundamente que el partido se perdió por falta de entusiasmo y pundonor en la mayoría de los jugadores murcianos.»

Quiero recordar que en cuatro líneas, volví a sostener, al otro día, el criterio que expuse en la crónica del partido, y no hubo nada. Estas discrepancias, como es natural, son consecuencia de la forma distinta de ver las cosas, desde que empezó la temporada de fútbol. Yo presté cuanta colaboración pude antes y después de constituirse la actual Junta, pero no me limité después a hablar sólo de jugadores y alguna vez que otra del entrenador. Oref, que si emocionando algunas cosas, perjudicaba al Murcia sobre todo por que yo pongo por encima de todas las pequeñas y habladurías el nombre de Murcia, aunque se dé interpretación torcida a esta actitud.

Pero en fin esas discrepancias entre periodistas, no son nuevas. Recordamos a este propósito que alguna vez se sostuvo por empresas y sociedades, y a veces solamente por algún miembro de ellas, el criterio de que había que retirar los pases, a la Prensa por que no agradaba la forma, como venían escribiendo los periodistas, y no hubo unanimidad de conducta, para salir en defensa de la clase, fueran cuales fueran las orientaciones que se siguieran por los otros compañeros; y si no la hubo entonces, menos nos ha de extrañar ahora, que sobre inconsecuencias, actuaciones de jugadores, u otros asuntos, haya esas discrepancias, ressaltadas ahora a propósito de un comentario mío.

LISCANO

Academia de Comercio dirigida por Federico Dies Puch. Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros por Partida Doble, e Idioma Francés. Laborerías, 14

Los que fallecen

El maestro Saco del Valle y el catedrático Jordán

Por telégrafo de la tarde Madrid.—Ha fallecido el maestro Saco del Valle. Su muerte ha sido sentidísima.

Catedrático que fallece

También ha fallecido en Madrid, el catedrático de Filosofía de la Universidad Central, José Jordán Urría. En señal de duelo se suspendieron las clases y se izó la bandera a media asta en la Universidad.

Consejo Provincial de 1.ª Enseñanza de Murcia

Nuevamente llamamos la atención de los Consejos locales acerca de la Estadística que referente a escuelas «no nacionales» deben remitir a este Consejo Provincial en la brevedad posible. Este servicio es importantísimo, y la superioridad lo reclama con la máxima urgencia. Esperamos, pues, que los Consejos locales nos remitan los impresos correspondientes y en el caso de no existir en algún municipio escuelas privadas, de ninguna clase, deben remitirnos una comunicación en la que conste como se dice.

A los señores maestros les rogamos una vez más que no se descuiden en entregar el impreso correspondiente a su escuela en el Consejo local respectivo, pues el plazo termina el 7 del actual. Esto se refiere a todos los maestros, igualmente propietarios que interinos y substitutos. En el caso de vacante, el Consejo local llena la hoja correspondiente. El maestro que no cumpla a su debido tiempo este servicio incurrirá en responsabilidad.

Como se ha observado a guisa de error material en la publicación de la última lista de nombramientos de interinos, se rectifica en la forma siguiente:

Como consecuencia de la renuncia de algunos maestros y una maestra, de las escuelas que interinamente les fueron adjudicadas, en sesión del 26 del próximo pasado, con esta fecha se han extendido los nombramientos siguientes:

Don Francisco Rodríguez Serrano, para El Mirigano (Fuente-Alamo)
Don José Pícaros Parreño, para Yela S. G.

Don Gabriel Méndez Barnés, para Barranco Hondo (Lorca).

Don Francisco Gambia García, para Feli (Lorca).

Don Antonio Muñoz Angosto, para Burete (Cehegín).

Don Angel Laca Sandova, para Fontanares (Lorca).

Dña Micaela García y García, para Los Pérez (Cartagena).

Dña María Secundina Sobejano, para Bullas S. G.

Dña Carmen Cuenca Hernández, para Caravaca S. G.

Los Titulos Administrativos se servirán recogerlos los interesados por sí o persona que los represente, a la mayor brevedad y han de ser reintegrados con póliza de 750 pesetas y sello de Huérfanos de una.

Quedan haciendo el número uno para posteriores nombramientos doña Amalia Agüera y don Juan Balles ter de las listas sin servicios, y don Rosendo Fernandez y doña Matilde Moreno de las con servicios.

Murcia 3 de Noviembre de 1932.

Café Oriental

Empresa: GARCÍA CARLEODOPOL

TEMPORADA DE VARIETES

Hoy viernes 4 de Noviembre Sección a las seis y media, dedicada a las señoras y niños

Gran actuación de la balarina

Carmina de Sevilla

Extraordinario éxito de los mejores

Cionys del mundo

Pompo y Thedy

La consumición para señoras, señoritas y niños, 0'75; para caballeros, 1'50.

Después del viaje de Herriot a España

Zulueta dice que no hubo negociación alguna secreta, pues Francia y España se dieron la mano a la luz del día

El jefe del Gobierno francés encarga a Madariaga de que reitere su gratitud al pueblo español

POR TELEGRAMA

Madrid.—El ministro de Estado estuvo conferenciando extensamente con los periodistas.

Les manifestó que el embajador señor Madariaga le había telefonado desde San Juan de Luz, comunicándole su llegada acompañando al jefe del Gobierno francés, Mr. Herriot.

Añadió que Herriot se marchó satisfechísimo de la acogida que se le dispensó en España. También se lleva un grato recuerdo de la despedida entusiasta de que se le hizo objeto e miércoles.

El finestro político francés encargó a Madariaga, reitere su gratitud al pueblo español, aunque él se propone hacerlo también con carácter oficial, al llegar a París.

Zulueta, dijo que el carácter efusivo, la sencillez democrática y el talento de Herriot le había captado las simpatías unánimes no sólo en las esferas oficiales, sino de los elementos populares.

El viaje, fué muy grato a todos nos-

otros, sin que haya habido nada secreto, ni siquiera reservado.

No hubo negociación secreta alguna, pues Francia y España se dieron la mano a la luz del día.

El viaje tiene positiva importancia: No necesita subrayar el valor de los tratados que se firmaron. Son tratados de paz y progreso social.

Debe saberse que hay muchísimos obreros españoles, que trabajan en territorio francés. Estos tratados supondrán un régimen de garantías jurídicas para los casos de paro forzoso, y enfermedad de los obreros españoles en Francia. Los obreros franceses en España, tendrán análogos derechos, que los hijos del propio país.

El ministro de Estado manifestó, que se congratulaba de que estos beneficios, alcancen en primer término a modestos trabajadores, que pueden encontrarse en circunstancias difíciles y penosas.

Tal vez llegue el día en que pueda establecerse un Estatuto universal,

con garantías para los trabajadores. Entonces será posible que todo obrero emigrante encuentre protección en todos los países del globo.

Estos tratados franco-españoles anticipan la obra mundial futura.

Afirmó su creencia de que esta amistad de España con Francia, ahora estrechada más aún, sería conveniente, porque tenemos muchos problemas comunes, aparte de la colaboración para la paz del mundo y solidaridad de los pueblos.

Los tratados secretos, no solo pugnarían con lo dispuesto en la Constitución, si no que contrarían las normas democráticas de un régimen republicano.

El viaje de Herriot coincide con aquel o que marca la propia Constitución, como fundamento de actuación de España en el exterior, realizar obra de paz y solidaridad entre los países, desarrollando esta política por medio de la Sociedad de Naciones.

Visitas a Azaña

Dice a los periodistas que no tiene nada noticiable

Por telégrafo de la tarde

Madrid.—El jefe del Gobierno recibió la visita del subsecretario de Gobernación, con quien conversó extensamente.

También acudieron a visitarlo varios elementos civiles y militares.

A mediodía dijo a los periodistas que no tenía nada noticiable.

BOLETIN RELIGIOSO

NOVIEMBRE.—1932
Este mes consta de 30 días.
Está consagrado a las Almas del Purgatorio.
Toque de Alba por la mañana a las cinco y media.
Toque de oraciones por la tarde a las cinco y media.

SANTORAL

Día 4
Viernes.—San Carlos Borromeo, Santa Modesta y San Práxedo.

VELA Y ALUMBRADO

Se descubre por la mañana a las ocho.
Se reserva por la tarde a las cuatro y media.

Día 4.—En Capuchinas.

Día 5.—En Capuchinas.

CULTOS

En la Catedral

El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual y horas menores. Prima, Tercia, Sexta y Nona.

Por la tarde a las cuatro Vísperas, Completas, Maitines y Laudes.

En Reparadoras

Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M. y misa rezada, y por la tarde a las cinco Reserva con Bendición.

Mes de Animas

En Santa Catalina.—Por la mañana a las ocho.

En San Miguel.—Se celebra a las ocho de la mañana.

Novenario a las Animas del Purgatorio

En Santa Catalina.—Por la tarde al toque de Oraciones.

En San Miguel.—A las cuatro y media de la tarde.

Propaganda de Acción republicana

El día 13 pronunciará Azaña su anunciado discurso en Valladolid

Por telégrafo

Valladolid.—Se reunieron el Consejo provincial y local del partido de Acción republicana.

Reiteraron la plena seguridad de que Azaña pronunciará el día 13 su anunciado discurso.

El acto se celebrará en el Teatro Calderón. Se espera que Azaña además de gozar el programa del partido, emita juicios sobre la actualidad política incluso sobre el viaje de Herriot.

Quizá asista también el jefe del Gobierno a algún acto militar, visitando las nuevas instalaciones del Museo Provincial de Bellas Artes.

Los Comités del partido obsequiarán a Azaña con una comida íntima.

También le banqueteará el Ayuntamiento y la Diputación. Se colocarán altavoces en el Circolo Mercantil en el Casino republicano y en otros puntos, en vista de la enorme demanda de localidades.

Teatro Romea

EMPRESA:

Vicente Martínez

GRAN COMPAÑIA LIRICA DEL MAESTRO

MORENO TORROBA

en la que figuran los eminentes tiple María BADIA y María Teresa PLANAS, los famosos tenores Emilio VENDRELL y Manuel NIELLA, y los grandes barítonos Pedro SANCHEZ TERRO y Matías FERRET

Viernes 4 de Noviembre de 1932.—Debut de la Compañía

Por la noche a las diez en punto, ESTRENO de la zarzuela en tres actos, del maestro Moreno Torroba, titulada

LA MARCHENERA

por María Badía, María Teresa Planas, Emilio Vendrell y Matías Ferret

Butaca, 5'00

General, 1'00

Nota.—Mañana Sábado, a las seis y media de la tarde LA MARCHENERA. Por la noche a las diez, ESTRENO de la zarzuela en tres actos, LUISA FERNANDA por María Badía, María Teresa Planas, Manuel Niella y Matías Ferret.

Futbol

Domingo día 6 de Noviembre de 1932

Campeonato Regional 1.ª Categoría

CARTAGENA F. C.

— Y —

MURCIA F. C.

Caballeros, 2'00 ptas. — Señoras y niños, 1'00 ptas.

Campo de la Condomina

A las tres y media en punto

YO-YO ha armado la revolución en la unión entre chicas y chicos. De venta, en el BAZAR MURCIANO.

Los diputados celebran sesión

Pérez Madrigal plantea el debate sobre la Alta Comisaría en Marruecos y le contesta Prieto

Entre el diputado radical socialista y el ministro de Obras públicas, se cruzan frases fuertes

Alvarez Angulo abofetea a Balbontín, en la sala de visitas

POR TELEGRAMA

Madrid.—El Consejo celebró sesión bajo la presidencia de Besteiro...

Después de hacer varios diputados determinados ruegos, Pérez Madrigal plantea un debate sobre la actuación del Alto Comisario en Marruecos...

Ataca la política que se viene desarrollando en Marruecos por el Alto Comisario señor López Ferrer.

Guerra del Río le interrumpe diciendo que los ministros radicales se opusieron al nombramiento de este señor.

Pérez Madrigal estima que López Ferrer menoscaba al Parlamento con testando a las manifestaciones que se hicieron en la Cámara.

Añade que en lugar de rectificar se dieciocho años de desaciertos, se ha elevado a la Comisaría a un funcionario servidor del general Jordana.

Le contesta el ministro de Obras públicas, diciéndole que aunque Azanza se encuentra ausente del Parlamento, sería una cobardía no contestar a los ataques de Pérez Madrigal.

Rechaza cuantos ataques se han dirigido por el diputado radical socialista, considerando reprobable el acto que ha realizado.

Pérez Madrigal replica a Prieto, que tiene un concepto equivocado de los deberes de los diputados.

Dice que los bancos rojos tienen los mismos rangos, que el banco azul aunque algunos se olviden de ello.

Afirma que la colaboración no puede confundirse con la servidumbre, añadiendo que lleva un año esperando el debate, sin que Azanza lo acepte.

Prieto niega que el Gobierno pretenda imponer servidumbre insistiendo en que no se coartan las libertades de los diputados.

Entiendo al mismo tiempo, que también deben respetarse los preceptos reglamentarios.

Desde el punto de vista ministerial no considera correcta la conducta observada por Pérez Madrigal.

Dentro del orden del día, se aprueba la denegación de varios suplicatorios que se habían pedido.

Continúa la discusión de la totalidad del Presupuesto de gastos, consumiendo turnos Fanjul y Balbontín.

Balbontín afirma que los gastos militares actuales, son superiores a los que figuraban cuando la Monarquía.

Resalta la afirmación hecha por el jefe del Gobierno, de que en caso de confiscación, España no permanecería neutral.

Pide que se explique debidamente los rumores que han circulado, suponiendo que se codician las islas Canarias y Baleares.

Pregunta si lucharíamos con Rusia o Alemania o si nos inclinamos por los viejos imperios.

En la Cámara se oyen voces de «No da de guerra. Antes la revolución».

Guerra del Río critica los Presupuestos parciales formados para el ejercicio de 1933, fundamentando sus juicios.

Afirma que por una imprevisión del Gobierno, el Estatuto de Cataluña, no se implantará hasta el año 1934.

Censura que no se trajera el Estatuto de los funcionarios civiles al Parlamento, como correspondía.

Solicita al mismo tiempo, la unificación de las gratificaciones, por residencia de Canarias.

Intervienen Barriobero, Pildain y Robles, levantándose acto seguido la sesión.

Alvarez Angulo abofetea a Balbontín

El incidente surgió el otro día en el salón de sesiones entre los diputados Fernández Angulo y Balbontín, se reprodujo al terminar la sesión de anoche.

Cuando se encontraban en la sala de visitas, Fernández Angulo abofeteó a Balbontín.

Intervino el Presidente de la Cámara y el incidente quedó terminado

Los radicales socialistas

Reintegro a funcionarios de varios Ministerios

Por telegrama de la noche

Madrid.—La minoría radical socialista designó a Granados, para la Secretaría del Congreso, en sustitución de Aldasoro.

Se tomó el acuerdo de reclamar que se reintegre a los funcionarios de Obras Públicas, Agricultura, Instrucción Pública y Justicia, los sueldos que se les otorgó en virtud de las plantillas que aprobaron las Cortes.

El bloque de izquierdas

Reunión de las minorías gubernamentales

Por telegrama de la noche

Madrid.—Mañana se reunirán los representantes de las minorías gubernamentales.

Cambiarán impresiones sobre la Federación de izquierdas.

Los radicales socialistas se obstinan en que los radicales no deben formar parte del bloque.

De Instrucción Pública

Notas de la Sección

Deb pasar por esta Sección para recoger documento oficial doña Josefina Padilla Ortega, domiciliada en esta capital, calle de Mariano Vergara.

Por incorporación al servicio militar ha cesado en la escuela nacional de niños número 2 de Ajorra (Cartagena) el maestro interino don Manuel Blanco.

Se advierte a los señores maestros que tengan que incorporarse a filas que antes deben cesar remitiendo tres copias del cese a esta Sección y que caso de no cumplir con este requisito se les dará de baja en la nómina.

La Sección Administrativa de Oviedo remite certificado de tener abonados los descuentos para el Fondo Pasivo don Leoncio Rogel, Maestro nacional de Churra.

El Consejo local de Fuente-Alamo participa la posesión en la escuela de El Mirraño de don Francisco Rodríguez Berrano.

Se expide certificación del sueldo disfrutado por el difunto Maestro nacional de Cañteras (Cartagena) don Nivestre Navas, para surtir efectos en la Junta de Protección de Huérfanos del magisterio.

A los curules del año 1928 don Manuel Uxaón Raigal, Maestro interino de Fuego, y doña Carmen Loja Ramón, de Moratilla, se les devuelven Hojas de servicios para rehaerías a la mayor brevedad.

Al también cursilista aprobado don Francisco Grifán se le ordena se pase por la Sección para solventar reparos en las hojas de servicios y completar documentación.

A la Dirección general de la Duda se remite recibo que acredita la entrega de la Orden de clasificación y título profesional de la señora viuda de don Enrique Martínez Muñoz, director que fué de la Graduada de niños de San Isidro, de Cartagena.

LA BOLSA

Table with 2 columns: Por telegrama de la noche, Interior 4%, Amortizable 5%, Idem 4%, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Dollars, Liras.

Espectáculos

Funciones para hoy: Romea, Gran Compañía Lírica del maestro Moreno Torroba, Por la noche a las diez, «La Marchenera» estreno, Circo, Cine.—A las seis media tarde y diez y cuarto noche, La preciosa producción, «Madame Satán» y «El triunfo de Chang», Central Cinema, Varietés.—Debut de los notables artistas, Carmencita Piquer, bailarina; Alady, humorista, y Conchita Piquer, estrella de la canción, Cinema Iniesta, Cine permanente.—La producción titulada «La Ley del Harem», Café Oriental, Espectáculos de varietés.—Grandes sesiones por tarde y noche.

Banco Internacional de Industria y Comercio

Capital 30.000.000 de pesetas, DOMICILIO SOCIAL: Carrera de San Jerónimo, 43.—Madrid, Presidente del Consejo de administración Excmo. señor Marqués de Alonso Martínez, SUCURSALES: Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Gíjar, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorea, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Alcabete, Málaga y Valencia, Totana y Yecla, CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos, OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero, Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia, Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Etranger los Bancos patrocinados por la Société Générale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Générale de Belgique, con sucursales en diferentes e importantes puntos del extranjero.

EMPRESA INIESTA Teatro Circo Villar PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA Viernes 4 de Noviembre de 1932—A las 8 1/2 tarde y 10 1/4 noche Última exhibición de la bellísima obra sonora METRO, titulada MADAME SATAN por Reginal Denny Estreno de la interesante y preciosa producción sonora de la Fox, EL TRIUNFO DE CHANG por el famoso actor Warner Oland Nota.—Lunes Extraordinario, día 7, el precioso asunto de misterio y emoción totalmente en español, titulada ERAN 13 interpretada por Juan Toren y Ana María Castodio

El impuesto sobre la rentas La comisión modificará muy poco el proyecto Por telegrama de la noche Madrid.—La subcomisión de presupuestos modificará muy poco el proyecto del impuesto sobre la renta. Las representantes de todas las minorías lo estiman equitativo.

Central Cinema Viernes, día 4 de Noviembre A las diez y media de la noche Debut del gracioso espectáculo de varietés PIQUER-ALADY compuesta de los siguientes números: Carmencita Piquer bellísima bailarina ALADY el Ganso del Hongo Conchita Piquer escultural estrella de la canción

El trasatlántico más grande del mundo En Saint Nazaire se ha verificado la botadura del «Normandie» Por telegrama de la tarde Paris.—Se ha botado felizmente en Saint Nazaire el «Normandie», el trasatlántico más grande que pasará por los mares. La Prensa une este suceso a otras obras francesas poco realizadas como el canal del Mosa, que cuadruplicará el valor de la industria lorenense, y la presa de Kembs, en el Rin, para producir un gran salto eléctrico, sacando la consecuencia de que Francia hace enormes esfuerzos para dar trabajo a los obreros y desarrollar su riqueza.

Cine Iniesta Programa para hoy Desde las cuatro de la tarde El dibujo cómico sonoro «Tobi Algarète». La preciosa producción sonora, titulada ¡Viva la Libertad! por René Clair Nota.—El lunes, día 7, la maravillosa producción en español, La Ley del Harem

NOTICIAS PERDIDA Desde los Porches de Santo Domingo hasta las proximidades del edificio, donde estuvo Correos, en la calle de la Merced, se ha extraviado un billete de cincuenta pesetas. Al que lo presente en esta Administración, se le agradecerá o gratificará si así lo desea. Dr. F. Sánchez García MEDICINA GENERAL Matriz, Embarazo y Partos Consulta de 10 a 1 y 4 a 6 Avenida de Canalejas, 29 Doctor Cano Especialidad en enfermedades de los riñones y vías urinarias Sagasta, núm. 7, Murcia. — De 11 a 1 Maneomunidad Hidrográfica del Segura —)o(— REGIMEN DE EMBALSAMES Día 2 de Noviembre de 1932 Pantano de la Puencaña Volumen total embalsado, metros cúbicos 1.884.922. Desagüe, metros cúbicos 296.098 Pantano de Corredado Volumen total embalsado, metros cúbicos 980.874. Desagüe, metros cúbicos 01.03. Pantano de Quipar Volumen total embalsado, metros cúbicos, 880.874. Desagüe, metros cúbicos 00.00. Pantano de Puente Volumen total embalsado, metros cúbicos, 500.694. Desagüe, metros cúbicos 28.883. Pantano de Tules Volumen total embalsado, metros cúbicos 000.000. Desagüe, metros cúbicos, 190.268. Murcia 2 de Noviembre de 1932, GENEROS DE CUENTA (Doceña) Calabaza totanera 2'20; Calabaza tierna 0'00; Pepinos 0'00; Cebolla tierna 0'85; Berengenas 0'80; Ajos tiernos 0'90; Lechugas 0'50; Coles 1'50; Coliflores 5'00; Rabanitos 0'20; Acelgas 0'10. PESCADERIA Entrada de pescado en el día de ayer para la venta: Merluza 0'00; Pescadilla 4'00; Atún 8'00; Meru 8'00; Calzón 2'00; Emperador 3'00; Fajel 2'00; Besugo 0'00; Calamar 5'00; Jibia 3'00; Pulpo 0'00; Gallina 0'00; Dorada 2'00; Magro 2'00; Bacalao 0'00; Salmonetas 5'00; Sardinas 0'80; Boga 0'80; Boquerón 0'00; Chirre 0'00; Langostinos 8'00; Gambas 5'00; Almejas 1'20; Lengua 0'00.

EN BARCELONA

Los alborotos estudiantiles

Reunión del Claustro de profesores

(Por telegrama)

Barcelona.—A pesar de encontrarse cerrada la Universidad, un grupo de estudiantes, al parecer de significación católica, penetraron violentamente en dicho centro.

Una vez en el patio, estos colocaron un petardo causando algunos destrozos en los pasillos.

Se toman acuerdos referentes a la invasión

Para tomar acuerdos referentes a la invasión de la Universidad, por los estudiantes, se reunió el Claustro, y también para protestar del hecho de que los guardias de asalto penetraran en dicho Centro.

Las clases se reanudarán mañana.

Lo de Bermeo El Banco agrario

Varios detenidos en libertad

Por telegrama de la noche Bilbao.—Han sido puestos en libertad varios detenidos a raíz de los sucesos desarrollados en Bermeo. No ha resultado cargo alguno contra ellos.

Publicaciones

CRONICA Responde esta semana al interés despertado por la yo-yomanía, abor, dando a las campeonas madrileñas con la siguiente pregunta: ¿Es el «yo-yo» enemigo y competidor del periódico? Abre su concurso de Noviembre, con cuatro premios, titulado: «¿Qué estrellas cinematográficas son estos ojos?»—Inicia un pibisicito para elegir cuatro ases entre matadores de toros, y cuatro novilleros. Trae, además: Lolín y Bobito.—Aventuras amorosas frustradas.—Actualidades.—Y la continuación de La Venus Bolchevique, la mejor novela de «El Caballero Audaz».

Compre usted «Cronica» 25 centimos en toda España.

Grandes inundaciones

Por telegrama de la noche Paris.—Dicen de Reims que las lluvias torrenciales han originado una fuerte crecida en el Marne y sus afluentes, produciendo grandes inundaciones en la región de Witry-le-Francois. Las líneas de comunicación se hallan sumergidas.

